

Fecha: 04-02-2026
Medio: La Discusión
Supl.: La Discusión
Tipo: Cartas
Título: **Cartas: La batalla silenciosa tras el cancer Señor Director: El 4 de febrero, Día Mundial contra el Cáncer, es más que una fecha simbólica; es un testimonio de la resiliencia humana. Según la OMS, mientras la enfermedad sigue siendo una de las principales causas**

Pág. : 3
Cm2: 181,3
VPE: \$ 180.530

Tiraje: 3.500
Lectoría: Sin Datos
Favorabilidad: No Definida

Microbasural en Villa San Pedro

Señor Director:

Como Junta de Vecinos y Vecinos N°17 de Villa San Pedro, comuna de Chillán, queremos manifestar públicamente nuestra profunda preocupación y temor frente al grave riesgo que enfrentamos debido al estado de abandono de un terreno colindante a nuestra villa, el cual es utilizado como microbasural.

Este sitio erialo se ubica en el sector Los Olivos Interior, ex Planta de Revisión Técnica Chillán TÜV Rheinland, en Brasil con Cocharcas, lado poniente, y colinda directamente con nuestras viviendas. El terreno presenta una acumulación permanente de basura y material altamente combustible, situación que se vuelve especialmente crítica en el actual contexto del estado de catástrofe que afecta a la Región de Ñuble.

Durante la jornada del viernes 23 de enero de 2026 se registró un nuevo foco de incendio en dicho terreno, lo que representa un riesgo real e inminente de que se produzca un incendio de grandes proporciones, poniendo en peligro nuestras viviendas y la vida de quienes habitamos el sector. Esta situación genera una angustia constante entre vecinas y vecinos, especialmente en niñas, niños y personas mayores.

Como comunidad organizada, hemos denunciado reiteradamente esta problemática ante diversas instituciones públicas. Sin embargo, hasta ahora no hemos recibido soluciones concretas ni efectivas, mientras el riesgo continúa aumentando.

Por ello, hacemos un llamado urgente a las autoridades competentes a adoptar acciones inmediatas y coordinadas que permitan prevenir una tragedia que es completamente evitable. En materia de incendios, sabemos cómo y dónde se inician, pero no cuándo ni cómo terminan.

Soledad Cabrera Fernández
Pdta. Junta Vecinos Villa San Pedro

La batalla silenciosa tras el cáncer

Señor Director:

El 4 de febrero, Día Mundial contra el Cáncer, es más que una fecha simbólica; es un testimonio de la resiliencia humana. Según la OMS, mientras la enfermedad sigue siendo una de las principales causas

de muerte, los avances científicos han hecho de la supervivencia una realidad para millones. Hemos aprendido a vencer al tumor, pero ¿qué viene después?

Tras el alta médica comienza una segunda y silenciosa cruzada: la lucha contra las secuelas físicas y emocionales. Fatiga crónica, neuropatías o pérdida de movilidad son realidades que aumentan precisamente porque más personas sobreviven. La victoria inicial puede ensombrecerse por la lucha por recuperar la funcionalidad.

En esta etapa crucial emergen los profesionales de la rehabilitación oncológica, como los kinesiólogos, terapeutas ocupacionales, fonoaudiólogos, entre otros, arquitectos de la recuperación integral. Su misión es fundamental: dotar al cuerpo de herramientas para reconquistar autonomía y vitalidad, transformando la supervivencia en vida plena.

Honrare este día es celebrar cada triunfo, pero también exigir que el camino no termine ahí. Visibilizar y fortalecer la rehabilitación es completar la hazaña. Porque el verdadero objetivo no es solo superar el cáncer, sino que la vida salvada valga la pena ser vivida. Esa es la victoria completa.

*Ricardo Henríquez Flores
Director Escuela de Kinesiología USS*

Juramento

Señor Director:

La abogada Ángela Vivanco Martínez fue nominada al cargo de ministra de la Corte Suprema por el ex Presidente Sebastián Piñera, y la ratificó el Senado. El 08 agosto 2018, en solemne ceremonia el presidente del máximo tribunal, Haroldo Brito, dijo: "Señora abogada doña, Ángela Vivanco, jura en el ejercicio de sus funciones de ministra de esta corte, lo hará de conformidad con las leyes de la República y la Constitución Política". Ángela Vivanco, con su mano en la Biblia respondió: "Sí, juro por Dios y por estos santos evangelios". Abogados y abogadas que ejercieron y/o ejercen de ministros en la Corte Suprema, también juraron ante la Biblia. A la fecha algunos ministros de la Corte, han dejado sus cargos por falta a la probidad y/o notable abandono de deberes. Ángela Vivanco, ex ministra